



**UNIVERSITAS NASIONAL**

**“Implementasi Hubungan Perdagangan Australia dan China  
dalam *China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA)*: Studi  
Kasus Eskpor Australia ke China di Sektor Agrikultur tahun  
2017-2019”**

**SKRIPSI**

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Strata-1 (S1)  
program studi Hubungan Internasional, Universitas Nasional

**Gufron Novansyah Witarto**

**183112350750116**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**

**2022**



**UNIVERSITAS NASIONAL**

**“Implementation of Trade Relations between Australia and China  
in the China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA) A Case  
Study of Australian Exports to China in the Agriculture Sector  
2017-2019”**

**THESIS**

*Submitted as one of the requirements for getting a bachelor's degree (S1) in  
International Relations study program, Universitas Nasional*

**Gufon Novansyah Witarto**

**183112350750116**

**FACULTY OF SOCIAL AND POLITICAL SCIENCES**

**INTERNATIONAL RELATIONS STUDY PROGRAM**

**2022**



UNIVERSITAS NASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
JAKARTA

**PENGESAHAN SKRIPSI**

Nama : Gufron Novansyah Witarto  
NPM : 183112350750116  
Program Studi : Hubungan Internasional  
Judul Skripsi : "Implementasi Hubungan Perdagangan Australia dan China dalam China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA): Studi Kasus Eskpor Australia ke China di Sektor Agrikultur tahun 2017-2019"  
Diajukan untuk : Memenuhi salah satu dari persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Nasional

Disetujui untuk disahkan  
Jakarta, September 2022

Dosen Pembimbing

Dr. Irma Indrayani, S.IP., M.Si



Dekan

Dr. Erna Ermawati Chotim, M.Si

## HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini diajukan oleh:

Nama : Gufron Novansyah Witarto

NPM : 183112350750116

Program Studi : Hubungan Internasional

Judul Skripsi : “Implementasi Hubungan Perdagangan Australia dan  
China dalam China Australia Free Trade Agreement  
(ChAFTA): Studi Kasus Ekspor Australia ke China di  
Sektor Agrikultur tahun 2017-2019”

Telah berhasil dipertahankan dihadapan Dewan Penguji dan diterima  
sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Sarjana pada  
Program Studi Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
(FISIP), Universitas Nasional.

### DEWAN PENGUJI

Ketua Sidang : Dr. Aos Yuli Firdaus, S.P., M.Si

Penguji I : Drs. Hilmi Rahman M.Si

Penguji II : Dr. Irma Indrayani, S.IP., M.Si

Ditetapkan di : Jakarta

Tanggal : 21 / 09 /2022



## HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertanda-tangan dibawah ini:

Nama : Gufron Novansyah Witarto

NPM : 183112350750116

Judul Skripsi : "Implementasi Hubungan Perdagangan Australia dan China dalam China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA): Studi Kasus Eskpor Australia ke China di Sektor Agrikultur Tahun 2017-2019"

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini merupakan hasil penelitian, pemikiran, dan pemaparan asli saya sendiri. Saya tidak mencantumkan tanpa pengakuan bahan-bahan yang telah dipublikasikan sebelumnya atau ditulis oleh orang lain, ataupun sebagai bahan yang pernah diajukan untuk gelar atau ijazah pada Universitas Nasional atau perguruan tinggi lainnya. Apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Nasional. Demikian pernyataan ini saya buat.

Jakarta, 16 Agustus 2022

Yang membuat pernyataan,

  
  
METERAI TEMPEL  
9C3AKX016934161

Gufron Novansyah Witarto

NPM. 183112350750116

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada ALLAH SWT, karena berkat karunia dan rahmat-Nya lah penulis dapat menyelesaikan serangkaian proses penulisan pada skripsi ini dengan tepat waktu yang berjudul “Implementasi Hubungan Perdagangan Australia dan China dalam China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA): Studi Kasus Eskpor Australia ke China di Sektor Agrikultur Tahun 2017-2019”. Penulisan skripsi ini sendiri ditulis dalam rangka untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam mendapatkan gelar Sarjana Hubungan Internasional dari Program Studi Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik (FISIP), Universitas Nasional. Dengan segala usaha dan berkat serta karunia yang melimpah dari Tuhan Yang Maha Esa, pada akhirnya penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa tanpa adanya doa, bantuan, serta bimbingan berupa materil maupun moril dari berbagai pihak selama masa perkuliahan hingga penuntasan skripsi ini, maka penulis tidak akan bisa menyelesaikan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis ingin mengucapkan banyak terima kasih kepada beberapa pihak yang sangat berjasa dalam penuntasan skripsi ini, yaitu:

- a) Dr. El Amry Bermawi Putera, M.A. selaku Rektor Universitas Nasional yang telah menyediakan sarana dan prasarana selama penulis menyelesaikan skripsi ini.
- b) Dr. Erna Ermawati Chotim, S.I.P., M.Si. selaku Dekan FISIP Universitas Nasional yang telah menyediakan sarana

dan prasarana di fakultas selama penulis menyelesaikan skripsi ini.

c) Dr. Bhakti Nur Avianto, M.Si. selaku Wakil Dekan I di FISIP Universitas Nasional yang telah menyediakan sarana dan prasarana dalam hal akademik selama penulis menyelesaikan skripsi ini.

d) Dr. Aos Yuli Firdaus, S.I.P., M.Si. selaku Wakil Dekan II di FISIP Universitas Nasional yang telah menyediakan sarana dan prasarana selama penulis menyelesaikan skripsi ini.

e) Dr. Irma Indrayani, S.I.P., M.Si. selaku kepala program studi Hubungan Internasional Universitas Nasional, Dosen PA serta Dosen Pembimbing bagi penulis yang telah menyediakan sarana dan prasarana kepada penulis sebagai mahasiswa Hubungan Internasional serta membimbing penulis selama proses penulisan dan penyelesaian skripsi ini.

f) Alm. Untarto dan Tiwi Siswati sebagai ayah dan ibu penulis yang penulis sayangi, Terimakasih untuk semua kasih sayang yang telah diberikan dalam membesarkan penulis dan membimbing penulis selama ini sehingga penulis tetap bisa mengejar cita-cita serta meraih mimpi. Terimakasih juga karena telah memberikan dukungan yang tiada habisnya kepada penulis, baik dukungan moril dan materil, sehingga penulis dapat menyelesaikan masa perkuliahan penulis hingga akhir, sampai dengan penyelesaian skripsi ini.

g) Dimas Langgeng Witarto dan Ajeng Ayuningtyas Witarti sebagai kakak kandung penulis yang telah memberikan semangat kepada penulis selama penulis melaksanakan perkuliahan dari awal hingga akhir, dan hingga penyelesaian skripsi ini.



- h) Ghebi Putri Zahirah Maulia selaku sahabat dekat serta pendamping penulis yang selama masa kuliah dan penulisan skripsi telah memberikan semangat, masukan, dukungan, doa dan bantuan yang luar biasa, baik yang dia sadari ataupun tidak dalam mendukung seluruh rangkaian penyelesaian perkuliahan serta skripsi ini.
- i) Sahabat-sahabat dekat penulis sejak SMP yang sudah seperti saudara sendiri Febrian Chandra Wijaya, Wildan Arifin, Muhammad Fiqri Pramana, Rafly Putra, Fahri Hamzah dan Intan Chairunissa yang telah memberikan dukungan luar biasa serta menjadi penghibur dikala keadaan sulit dalam penyelesaian skripsi ini.
- j) Novrel Esa Yubel dan Edo Afriandi selaku teman dekat satu angkatan penulis dari awal masuk kuliah sampai penghujung semester 8 ini yang telah memberikan dukungan serta doa selama penulis dari awal masa perkuliahan, hingga menyelesaikan skripsi ini.
- k) Teman-Teman seperjuangan dan seperbimbingan Rizky Zidan, Fauziah Firdaus Hanim, dan Viola Ajawaila yang selalu memberikan dukungan serta semangat satu sama lain dalam menyelesaikan skripsi ini.
- l) Teman-teman satu angkatan 2018 di jurusan Hubungan Internasional, Universitas Nasional yang telah membuat cerita dikampus lebih seru dan bermakna.

Penulis sebagai manusia biasa sangat menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna dan pastinya mempunyai kekurangan. Oleh karena kekurangan itu penulis memohon maaf serta mengharapkan segala saran yang bersifat membangun, agar skripsi ini dapat dengan sepenuhnya

layak untuk dijadikan bacaan demi perkembangan ilmu serja kajian dalam ilmu hubungan internasional. Akhir kata, saya berharap ALLAH SWT membalas segala kebaikan semua pihak yang telah membantu dan mendukung penulis selama proses penyelesaian skripsi ini.



Jakarta, Agustus 2022

Gufon Novansyah Witarto

## ABSTRAK

Nama : Gufron Novansyah Witarto  
 NPM : 183112350750116  
 Program Studi : Hubungan Internasional  
 Judul : “Implementasi Hubungan Perdagangan Australia dan China dalam China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA): Studi Kasus Ekspor Australia ke China di Sektor Agrikultur tahun 2017-2019”

<p>Kata Kunci:          Agrikultur,          ChAFTA,          Ekspor          Australia ke          China, Konsep          Perdagangan          bebas,          Teori          Neoliberalisme</p>	<p>Agrikultur memainkan peranan penting sebagai sumber utama pangan dunia sebesar 90%. China dengan populasi 1,4 miliar jiwa membuat kebutuhan pangan China sangat besar sehingga pemenuhan kebutuhan pangan ini membutuhkan bantuan negara lain dan Australia yang terkenal akan kekuatan dan berkualitas sektor agrikulturnya menjadi salah satu negara yang mengekspor banyak produk agrikultur ke China. Karena kedekatan antara China dan Australia semakin berkembang, kedua negara memutuskan untuk membuat perjanjian perdagangan bebas yang dinamakan China-Australia Free Trade Agreement (ChAFTA). Skripsi ini berfokus pada pembahasan bagaimana dampak ChAFTA terhadap ekspor agrikultur Australia ke China, di mana pertanyaan penelitiannya yaitu: "Bagaimana ekspor agrikultur dari Australia ke China setelah adanya ChAFTA melalui perdagangan sektor agrikultur tahun 2017-2019". Tujuan penelitian ini adalah menjelaskan bagaimana dampak dari adanya ChAFTA terhadap ekspor agrikultur Australia ke China tahun 2017-2019 dan dampaknya terhadap pengurangan atau penghapusan tarif pada produk agrikultur Australia. Dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik pengumpulan data studi pustaka serta dianalisa dengan metode kualitatif-deskriptif. Penelitian ini berlandas pada konsep Perdagangan Bebas dan teori Neoliberalisme, di mana keduanya digunakan sebagai instrumen analisa. Berlandaskan analisa, diperoleh bahwa dampak dari adanya ChAFTA terhadap ekspor agrikultur Australia ke China semakin meningkat dari tahun ke tahun karena adanya pengurangan dan penghapusan tarif pada produk agrikultur Australia sehingga proses ekspor jadi semakin mudah dan murah ke China, hal inilah yang membuat kegiatan ekspor meningkat hingga pada puncaknya di tahun 2017-2019 ekspor agrikultur Australia ke China senilai \$41 miliar, jika dibandingkan pada tahun 2014 sebelum adanya ChAFTA hanya senilai \$11 miliar. Oleh karena itu dapat diambil kesimpulan bahwa dampak semenjak adanya ChAFTA membuat meningkatnya volume serta nilai ekspor agrikultur Australia ke China yang puncaknya terjadi pada tahun 2017-2019.</p>
Referensi:	Sumber buku 20, sumber jurnal 7, dan sumber website 18
Pembimbing:	Dr. Irma Indrayani, S.IP., M.Si



**ABSTRACT**

*Name* : Gufron Novansyah Witarto  
*NPM* : 183112350750116  
*Study Program* : *International Relations*  
*Title* : *“Implementation of Trade Relations between Australia and China in the China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA): A Case Study of Trade in the Agriculture Sector 2017-2019”*

<p><i>Keywords:</i></p> <p><i>Agriculture, ChAFTA, Australian Exports to China, Free Trade Concept, Neoliberalism Theory</i></p>	<p>Agriculture plays an important role as the world's main source of food by 90%. China with a population of 1.4 billion people makes China's food needs very large so that meeting this food need requires assistance from other countries and Australia, which is known for its strength and quality in its agricultural sector, is one of the countries that exports a lot of agricultural products to China. Due to the growing closeness between China and Australia, the two countries decided to make a free trade agreement called the China-Australia Free Trade Agreement (ChAFTA). This thesis focuses on discussing the impact of ChAFTA on Australia's agricultural exports to China, where the research question is: "How are agricultural exports from Australia to China after ChAFTA through trade in the agricultural sector in 2017-2019". The purpose of this study is to explain how the impact of the existence of ChAFTA on Australian agricultural exports to China in 2017-2019 and its impact on reducing or eliminating tariffs on Australian agricultural products. In this study, the authors used a literature study data collection technique, with 20 book sources, 7 journal sources, and 18 article sources and analyzed using qualitative-descriptive methods. This research is based on the concept of Free Trade and the theory of Neoliberalism, both of which are used as analytical instruments. Based on the analysis, it is found that the impact of ChAFTA on Australian agricultural exports to China is increasing from year to year due to the reduction and elimination of tariffs on Australian agricultural products so that the export process becomes easier and cheaper to China, this is what makes export activities increase up to at its peak in 2017-2019 Australia's agricultural exports to China were valued at \$41 billion, compared to \$11 billion in 2014 before ChAFTA. Therefore, it can be concluded that the impact since the existence of ChAFTA has increased the volume and value of Australian agricultural exports to China, which peaked in 2017-2019.</p>
<p><i>Reference:</i></p>	<p>20 book sources, 7 journal sources, and 18 article sources</p>
<p><i>Advisor:</i></p>	<p>Dr. Irma Indrayani, S.IP., M.Si</p>

## DAFTAR ISI

PENGESAHAN SKRIPSI .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
HALAMAN PENGESAHAN.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS ..	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
KATA PENGANTAR .....	v
ABSTRAK .....	ix
<i>ABSTRACT</i> .....	xi
DAFTAR ISI .....	xii
DAFTAR GAMBAR .....	xiv
DAFTAR TABEL .....	xv
DAFTAR SINGKATAN .....	xvi
BAB I.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
PENDAHULUAN .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
1.1 Latar Belakang Masalah .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
1.2 Rumusan Masalah.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
1.2.1 Pertanyaan Operasional .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
1.3 Tujuan Penelitian.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
1.4 Kegunaan Penelitian .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
1.5 Sistematika Penulisan .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
BAB II.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
KAJIAN PUSTAKA.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
2.1 Penelitian Terdahulu .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
2.2 Kerangka Teori.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
2.3 Kerangka Pemikiran .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
BAB III.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
METODE PENELITIAN .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.1 Pendekatan Penelitian .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.2 Teknik Pengumpulan Data.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.3 Teknik Pengolahan dan Analisis Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
3.4 Lokasi dan Jadwal Penelitian .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
BAB IV .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
DAMPAK CHAFTA TERHADAP HUBUNGAN PERDAGANGAN AUSTRALIA DAN CHINA PADA SEKTOR AGRIKULTURE	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1 China Australia Free Trade Agreement (ChAFTA)	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.1 Kepentingan Nasional China .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.1.1 Kebutuhan Pangan China yang Sangat Besar	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.1.2 Sektor Agrikultur China Serta Tantangan yang Dihadapi	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.2 Kepentingan nasional Australia .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.2.1 Kekuatan Sektor Agrikultur Australia serta Produk Ekspor Unggulannya .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.2.2 China Sebagai Pasar Utama Ekspor Agrikultur Australia	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.3 Ekspor dan Impor Kedua Negara Setelah Adanya ChAFTA	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.3.1 5 Ekspor teratas China ke Australia dan Neraca Perdagangan	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.1.3.2 5 Ekspor teratas China ke Australia dan Neraca Perdagangan	<b>Error! Bookmark not defined.</b>

4.2 Peran Serta Implementasi ChAFTA dalam Ekspor Agrikultur Australia ke China.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.2.1 Pengurangan dan Penghapusan Tarif Pasca Perjanjian ChAFTA.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.2.1.1 Produk Agrikultur Australia yang Mengalami Pengurangan dan Penghapusan Tarif Pasca ChAFTA .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.2.2 Ekspor Agrikultur Australia ke China Setelah Terbentuknya ChAFTA.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.2.2.1 Komoditas Ekspor Agrikultur Australia ke China Tahun 2017-2019 .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.2.2.2 Dampak Adanya ChAFTA Terhadap Sektor Agrikultur Australia ke China .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
4.2.2.3 Tantangan Serta Kondisi Terkini ChAFTA Pada Kedua Negara di Sektor Agrikultur.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
BAB V.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
PENUTUP.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
5.1 Kesimpulan dan Saran.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
5.1 Kesimpulan .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
5.2 Saran .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
5.2.1 Saran Akademis .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
5.2.2 Saran Praktis .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
DAFTAR PUSTAKA .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>



## DAFTAR GAMBAR

- Gambar 1 Kerangka Pemikiran ..... **Error! Bookmark not defined.**  
Gambar 2 Penandatanganan ChAFTA ..... **Error! Bookmark not defined.**





## DAFTAR TABEL

Tabel 1 5 Ekspor teratas China ke Australia 2017-2019**Error! Bookmark not defined.**

Tabel 2 Neraca Perdagangan China dan Australia 2017-2019**Error! Bookmark not defined.**

Tabel 3 5 Ekspor teratas Australia ke China 2017-2019**Error! Bookmark not defined.**

Tabel 4 Neraca Perdagangan Australia dan China 2017-2019**Error! Bookmark not defined.**

Tabel 5 5 komoditas ekspor Australia ke China tahun 2017-2019**Error! Bookmark not defined.**

Tabel 6 Ekspor Agrikultur Australia ke China tahun 2017-2019**Error! Bookmark not defined.**

Tabel 7 10 Teratas Tujuan Ekspor Australia 2017/2018 dan 2018/2019**Error! Bookmark not defined.**



## DAFTAR SINGKATAN

ChAFTA	: China-Australia Free Trade Agreement
PRC	: People's Republic of China
PDB	: Produk Domestik Bruto
USD	: US Dollar
AUD	: Australia Dollar
OECD	: Organisation for Economic Co-operation and Development
MoU	: Memorandum of Understanding
AUSFTA	: Australia–United States Free Trade Agreement
ANZUS	: Australia, New Zealand and United States
FIRB	: Foreign Investment Review Board
CRICOS	: Commonwealth Register of Institutions and Courses for Overseas Students
WTO	: World Trade Organization
FTA	: Free Trade Agreement
ABARES	: Australian Bureau of Agricultural and Resource Economics and Sciences
ASEAN	: Association of Southeast Asian Nations
UE	: European Union
AS	: Amerika Serikat
RTA	: Regional Trade Agreement

